

Roßwanger Musiker zeigen sich am treffsichersten

Wettbewerb | 130 Teilnehmer beim Vereine- und Firmenschießen mit dabei / Pokale und Preise für Sieger

■ Von Klaus Hahn

Balingen-Roßwangen. Gut besetzt war das Vereine- und Firmenschießen des Schützenvereins Roßwangen mit 130 Teilnehmern. Schießleiter Rolf Schneider überreichte bei der Siegerehrung den erfolgreichsten Mannschaften und Einzelschützen Pokale und Sachpreise.

Wie in den Vorjahren erfolgte der Wettbewerb in zwei Disziplinen mit Luftgewehr oder Luftpistole sowie Kleinkalibergewehr. Bester Teilnehmer war Michael Seeburger mit 190 von 200 möglichen Ringen. Nur einen Ring weniger erzielte Georg Sauter, und auf den weiteren Plätzen folgten Steffen Grathwol, Florian Röck und Manuel Schilling.

Bei den Damen war Ramona Schweizer mit 185 Ringen die beste Teilnehmerin, gefolgt von Nadine Lohner, Gabi Sauter, Wilma Schneider und Madeleine Fritz. Auch die Jugendlichen brachten sehr gute Ergebnisse. So belegte Lea Schramm mit 187 Ringen den ersten Platz, gefolgt von Nadine Duffner, Clemens Sauter, Niklas Schäfer und Lukas Tränkle.

Im Mannschaftswettbewerb der 21 Herrenmannschaften erreichte das Team Musikver-



Die erfolgreichen Teilnehmer des Vereine- und Firmenschießens des Schützenvereins Roßwangen mit ihrem Schießleiter Rolf Schneider (vorne). Foto: Hahn

ein Roßwangen I den ersten Platz mit Ingolf Kraft, Alexander Butz, Alexander Wieser und Georg Sauter. Platz zwei belegte das Team Narrenzunft Roßwangen I mit Matthias Beckmann, Steffen Grathwol, Lothar Naujoks und Michael Okolowski. Den dritten Platz erreichten die »Verrückten Mongos« mit Joachim Klein, Philipp Grünzinger und Frank Berger. Bei den acht teilneh-

menden Damenmannschaften siegte das Team EGO mit Susanne Beckmann, Nadine Lohner, Irina Schramm und Madeleine Fritz. Die »Xangies« vom Gesangsverein Roßwangen mit Gabi Sauter, Simone Schäfer, Sonja Störk und Irma Haug belegten Platz zwei, und auf Platz drei kamen die »Knallerbsen« mit Ann-Katrin Gaulke, Ramona Schweizer und Kristina Grün-

zinger. Bei den vier teilnehmenden Jugendmannschaften siegte das Team der Stadtverwaltung Balingen mit Nadine Duffner, Marius Schramm und Lea Schramm. Platz zwei belegten die Jungmusikanten des Musikvereins Roßwangen mit Lukas Tränkle, Elias Schwenk, Clemens Sauter und Simon Okolowski, gefolgt vom Team Musikverein Jugend II mit Jo-

nas Fechter, Nico Capol und Niklas Schäfer. Die Musikverein Girls mit Lorina Kraft, Aline Capol und Leonie Schäfer erreichten Platz vier. Im Wettbewerb um die Ehrenscheibe setzte Martin Grunwald seinen Schuss mit einem 106,4 Teiler am besten ins Zentrum. Die weiteren Plätze belegten Jan Szewczyk, Karin Stotz, Manfred Kraft und Werner Sauter.

■ Geislingen

■ **Der Elterntreff** für Familien und Alleinerziehende besucht heute ab 15 Uhr das Schlossparkbad in Geislingen.
■ **Offener Treff** ist heute von 18 bis 20 Uhr für Jugendliche ab 14 Jahren im Kinder- und Jugendbüro, Gartenstraße 10.

ERLAHEIM

■ **Seniorenaktiv 60** vom Sportverein ist heute von 8.55 bis 9.55 Uhr in der Turn- und Festhalle.

■ Balingen

Straßensperrung in Frommern

Balingen-Frommern. Aufgrund von Erschließungsarbeiten für das neue Pflegeheim in Frommern muss die Balingener Straße zwischen den Einmündungen der Waldstetter Straße und der Kurt-Schumacher-Straße am morgigen Donnerstag sowie am Freitag, 30. Juni und 1. Juli gesperrt werden. Es erfolgt eine innerörtliche Umleitung.

Kindertheater in der Mediothek

Balingen. Das Knurops-Puppentheater zeigt »Der Frosch in der roten Badehose«, ein Stück für Kinder ab vier Jahre, am Freitag, 1. Juli, ab 15 Uhr. Ein Entchen möchte Prinzessin spielen und den Frosch suchen. Was es dabei erlebt, das erfahren die Zuschauer in der Mediothek. Der Eintritt kostet drei Euro, Karten sind in der Mediothek erhältlich.

Mobbing-Gruppe hat morgen Treffen

Balingen-Frommern. Der nächste Abend der Selbsthilfegruppe Anti-Mobbing Zollernalb findet morgen, Donnerstag, 30. Juni, im katholischen Gemeindehaus in Frommern statt. Beginn ist um 19.30 Uhr.

Spiel und Spaß im Gemeindehaus

Balingen-Ostdorf. Unter dem Motto »Spielen, raten, lachen« steht der Gemeindegottesdienst am Donnerstag, 30. Juni. Beginn ist um 14 Uhr im evangelischen Gemeindehaus. Nach Kaffee und Gebäck spricht Bildungsreferent Artur Egle-Theurer.

■ Wir gratulieren

BALINGEN
Bärbel Hiltrud Wilde, 70 Jahre.
GEISLINGEN
Emmy Schoppenhauer, 80 Jahre.

Jungautor begeistert Jugendliche

Unterhaltung | Manuel Baumann liest für Geislinger Siebt- und Achtklässler in der Stadtbücherei

In der Stadtbücherei Geislingen hat es eine kleine Premiere gegeben: Manuel Baumann, der mit nur 17 Jahren unlängst sein erstes Buch »Schimmerschwert« vorgestellt hat, hielt seine erste Autorenlesung.

Geislingen. Dass es für die Gemeinschaftsschüler der Klassen 7 und 8 wie auch für Manuel Baumann selbst die erste Lesung gewesen ist, machte es für Zuhörer und Autor zu etwas Besonderem.

Baumann las gleich zweimal hintereinander, da die Zahl der zum Zuhören gekommenen Jugendlichen den vorhandenen Platz überstieg. Zu hören gab es Auszüge aus seinem neuen Fantasyroman.

Zuvor ließ der Frommerner Abiturient die Schüler wissen, wie es dazu gekommen ist, dass er in seinem Alter schon ein Buch veröffentlicht hat.



Kaum älter als seine Zuhörer in Geislingen ist Manuel Baumann, Autor des Fantasyromans »Schimmerschwert« (links). Foto: Müller

Aufmerksam folgten die Zuhörer seiner Lesung und nutzten im Anschluss die Möglichkeit, dem Jungautor jede Menge Fragen zu stellen.

So wollten sie etwa wissen, ob es ihn nicht »nerve«, dass zuallererst immer sein Alter genannt wird – ginge es doch vor allem um das Buch. Auch

war für die Schüler von Interesse, ob er nach dem Abitur vollberuflich Autor sein wolle. Baumann meinte, dass es natürlich toll wäre, vom Bücher-

schreiben zu leben. Aber da es für Erfolg keine Garantie gebe, wolle er lieber noch etwas Bodenständiges lernen, in der Wirtschaft.

Wichtig war den Schülern, ob es eine Fortsetzung des Buches geben soll: Das bejahte Baumann. Er schreibe bereits am zweiten Band »Schimmerstein« – letztlich soll es eine Trilogie werden.

Ob er sich vorstellen könne, etwas anderes als Fantasy zu schreiben? In der Tat: Parallel zum zweiten Band arbeitet er an einem Krimi und einem Sachbuch. Allerdings müsse er selbst davon überzeugt sein und könne deshalb noch nicht sagen, ob diese Bücher auch veröffentlicht werden.

Wie es denn zur Veröffentlichung eines Buch kommt, war auch eine Frage. Baumann beschrieb, wie man einen Verlag findet und dass es den Autor selbst erst einmal Geld kostet, um das gedruckte Werk in Händen halten zu können.



Endinger Senioren flanieren am Bodensee-Ufer

Der Senioren-Ausflug der evangelischen Kirchengemeinde Endingen führt die 33 Teilnehmer nach Radolfzell. Nach einer Stärkung im Molen-Café-Restaurant gingen sie auf Entdeckungstour durch die Gassen mit dem schmackhaften Hausgebäck und Boutiquen, mit dem Rathaus und dem

großen Marktplatz. Im Münster, dem Wahrzeichen der Stadt, fand der Tag mit einem kleinen Orgelkonzert des aus Endingen stammenden Kantors Andreas Jetter seinen Abschluss. Die Leitung des Ausflugs hatte Marianne Ohnmacht übernommen. Foto: Kirche



Kinder in gelben T-Shirts begeistern mit ihrem Tanz

Bei der Veranstaltung »Brot- und Rosen-Essen« zeigte die Projektgruppe Kinder & Eltern des Funfabrikle ihre Tanzdarbietung auf dem Gemeindeplatz Heilig-Geist in Balingen. Die Akteure in den neuen gelben T-Shirts und Halstüchern waren mit Eifer dabei und freuten sich über den Ap-

plaus. Das Projekt wird unterstützt durch den Arbeitskreis Asyl. Die Projektgruppe trifft sich jeden Donnerstag um 16 Uhr im evangelischen Gemeindehaus Hermann Berg. Infos sind unter www.funfabrikle.de oder unter der Telefonnummer 0152/56 22 11 64 zu erhalten. Foto: Privat